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Труженики СХПК имени Чапа-
ева на заготовку кормов вышли 2 
июля. Работы развернули на двух 
направлениях. Первое звено в 
формате 2+2, а именно 2 трактора 
с роторными косилками и 2 пресс-
подборщика, занимается заготовкой 
сена. Второе, состоящее из  прицеп-
ной косилки «Машенька», кормоубо-
рочного комбайна «Дон-680», трак-

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

       Хочешь с кормами быть –
  прояви расторопность и прыть
Заготовке кормов посвятили все погожие летние дни работники сельхозпредприятий  рай-

она. Погода в очередной раз диктует свои суровые условия  местным аграриям. Обильные 
осадки вкупе с внушительным количеством  непогожих дней с низкими температурами внес-
ли свои  коррективы в производственный график сельхозтоваропроизводителей. Развитие 
кормовых культур сначала немного замедлилось, а потом, при наступлении тёплой погоды 
в условиях хорошей влажности, набрало  двойную скорость. Это явление природы заста-
вило кормозаготовителей вести полевые работы сразу по двум производственным фрон-
там: заготавливать   и сено, и сенаж. 

торов Т-150 и «Беларус», задейство-
вано на заготовке сенажа. 

– В принципе, если не считать 
недельной паузы, вызванной дож-
дями, заготовка кормов у нас за 
счёт оперативности и мобильности 
идёт согласно намеченному пла-
ну, – говорит руководитель предпри-
ятия С.А. Тюкавин. – Когда только 
вышли на сенокосные угодья, тра-

востой на первый взгляд показался 
не очень густым. А начали прессо-
вать – поняли, что переживали на-
прасно. Рулоны с сеном выраста-
ли как грибы. Оказываем помощь в 
заготовке сена и жителям села, не 
обделяем вниманием и наших пен-
сионеров.  

(Окончание на 3 стр.)
Фото Андрея ЗАДОРОЖНЫХ

Главная задача комбайнёра Евгения Ягодкина на сегодняшний день – заготовка качественных 
кормов, и он с поставленными задачами справляется

Президент РФ Владимир Путин подписал указ о проведении в России 
Года памяти и славы. Текст документа опубликован на официальном пор-
тале правовой информации.

"В целях сохранения исторической памяти и в ознаменование 75-ле-
тия Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов постанов-
ляю провести в 2020 году в Российской Федерации Год памяти и сла-
вы", – говорится в тексте указа.

Организацию мероприятий в рамках этого Года президент возложил 
на Российский организационный комитет "Победа", координировать ра-
боту будет руководитель администрации Кремля Антон Вайно.

Правительству поручено в месячный срок обеспечить разработку и 
утверждение плана основных мероприятий по проведению Года памя-
ти и славы. Органам исполнительной власти в регионах рекомендова-
но осуществлять необходимые мероприятия в рамках его проведения.

План работы по данной теме в Казанском районе составлен пока в 
рабочем варианте,  он согласовывается со всеми заинтересованными 
ведомствами, уточняется и дорабатывается. Когда он будет утверждён 
окончательно, газета расскажет об основных его  направлениях.

                                                                                        Соб. инф. 

АКТУАЛЬНО

 2020-й – 
Год памяти и славы

Уважаемые работники и ветераны предприятий торговли 
Казанского района!

Примите искренние поздравления с профессиональным праздником!
Сегодня торговля является важнейшей отраслью, которая развивает 

не только отношения между людьми, но и районами, городами, региона-
ми и целыми государствами. Труд работников торговли востребован, и 
от его эффективности и качества зависит комфортность жизни людей, 
решение их самых насущных проблем. Ваш высокий профессионализм 
и истинное трудолюбие, вера в успех и настойчивость в достижении по-
ставленных целей служат залогом устойчивого развития казанского по-
требительского рынка. Желаю всем, кто занят в сфере торговли и обще-
ственного питания, активных продаж, высокой прибыли, улыбок благо-
дарных покупателей и глубокого удовлетворения от работы. Пусть в ва-
шем доме  поселятся счастье, любовь и удача! 

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района 

Поздравления

Уважаемые работники торговли! 
От имени депутатов думы Казанского муниципального района  сер-

дечно поздравляю вас с профессиональным праздником!
Этот день призван отметить важность и необходимость вашего труда 

для каждого человека.   Сегодня в этой сфере работают грамотные люди, 
профессионалы своего дела, которые вносят большой вклад в развитие 
экономики района, уделяют большое внимание совершенствованию по-
требительского рынка и повышению качества обслуживания населения.

Благодарю вас за добросовестность, инициативность и творчество. 
От всей души желаю всем вам крепкого здоровья, семейного счастья и 
профессиональных достижений.  
                                                                                          О.А. СОБЯНИНА,

председатель думы

Страхование 
жилья

4 августа 2019 года в России 
вступает в силу закон о доброволь-
ном страховании жилья от чрезвы-
чайных ситуаций. Соответствую-
щий пункт появится в квитанциях 
за жилищно-коммунальные услу-
ги в семи пилотных регионах: Тю-
менской, Тверской, Московской, 
Свердловской, Ленинградской, Но-
восибирской областях и в Санкт-
Петербурге. Стои мость страховки 
будет зависеть от ряда факторов, 
включая площадь квартиры и до-
полнительные риски. 

Сначала законодатели хотели 
сделать такую плату обязательной, 
но от этой идеи отказались. Теперь, 
если эта строчка появится в платёж-
ке, за страховку можно будет пла-
тить ис ключительно по собственно-
му желанию, никто заставлять не бу-
дет. Однако в случае отказа от опла-
ты страховки  при возмещении ущер-
ба можно будет рассчитывать только 
на государственную помощь. 

Площадки 
для мусора

Согласно действующему законо-
дательству, определять, где долж-
ны быть размещены контейнерные 
площадки и сколько на них необхо-
димо установить баков, уполномо-
чены органы исполнительной вла-
сти региона. Поэтому, если необхо-
димо организовать новое место на-
копления твёрдых коммунальных от-
ходов или добавить количество ём-
костей на существующие площадки, 
нужно обратиться в администрацию 
населённого пункта. От имени жите-
лей многоквартирного дома это мо-
жет сделать управляющая органи-
зация. В частном секторе решение 
можно принять на общем собрании 
жителей и направить заявление в ор-
ган местного  самоуправления, в ко-
тором рассмотрят полученную заяв-
ку, согласуют с  Санэпиднадзором и 
вынесут решение. После этого мож-
но приступить к оборудованию пло-
щадки, а региональный оператор 
установит ёмкости.

Популярный 
фотоконкурс

 Федеральное агентство по де-
лам национальностей объявило о 
старте третьего Международного 
фотоконкурса «Русская цивилиза-
ция». Это мероприятие объединяет 
фотографов не только из регионов 
России, но и со всего мира. С каж-
дым годом фотоконкурс становится 
масштабнее и популярнее. 

С 22 июля профессиональные 
фотографы и любители из разных 
уголков России и зарубежья могут 
отправлять свои авторские сним-
ки на официальный сайт конкур-
са. Одно из главных требований:  
участник  должен быть старше 18 
лет. Каждый из них может предста-
вить до пяти фотографий, создан-
ных за последние пять лет, в но-
минациях «Уникальная природа», 
«Лица и поколения», «Традиции 
большой страны», «Архитектура и 
скульптура». Приём работ завер-
шится 8 сентября. Подробности на 
сайте www.ruscivilization.ru.

Для общения   
и творчества

Новое общественное простран-
ство для молодёжи откроется в ав-
густе в г. Ишиме. Мультицентр  «Моя 
территория» расположится в быв-
шем здании «Ишим-ТВ» (ул. Лени-
на, 7), где будут проходить события 
и мероприятия  социально значи-
мых  проектов  для местного насе-
ления. Как отмечает руководитель 
проекта Мария Федоренко, работа 
мультицентра будет направлена на 
реализацию креативных идей моло-
дёжи, развитие неформального об-
разования, творчества, знакомств и 
общения. Самые инициативные и 
коммуникабельные смогут рассчи-
тывать на работу в уникальной ко-
манде мультицентра, которую наби-
рают уже сейчас. В марте 2018 года 
подобный центр был открыт в г. То-
больске. За это время в нём было 
осуществлено 7 крупных проектов, 
30 открытых мероприятий и 550 об-
щественных событий, которые посе-
тили более 10 000 человек. 

День 
ВМФ

Военнослужащие ВМФ всегда сто-
яли и стоят на защите целостности 
территории нашего государства и его 
водных рубежей.  В предстоящее вос-
кресенье, 28 июля, в России отмеча-
ется их профессиональный праздник 
– День Военно-морского флота РФ. 

По многолетней традиции в этот 
день у памятника Солдату и Матро-
су в с. Казанском собираются быв-
шие моряки и все те, кто имеет от-
ношение к военному флоту. К ме-
мориалу приходят целыми семья-
ми, гордо держа в руках Андреев-
ские флаги. Мальчишки и девчон-
ки в тельняшках и бескозырках ша-
гают рядом с отцами и дедами, чья 
служба проходила на море. В этом 
году торжественный митинг, посвя-
щенный Дню Военно-морского фло-
та, пройдёт также у памятника Сол-
дату и Матросу. Начало мероприя-
тия в 10 часов.

Информации подготовила 
Марина КРЮКОВА

В НЕСКОЛЬКО СТРОК ОБО ВСЁМ

27 ИЮЛЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКА ТОРГОВЛИ
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Стаж работы на Тюменском Се-
вере у Лидии Васильевны Аксёно-
вой составляет  28 лет. Уехала она 
туда  в 1968 году  вместе со своим 
мужем  Николаем  Гордеевичем, ко-
торый родился и вырос в деревне 
Баландина.   После окончания шко-
лы молодой человек выучился на 
электрика, затем на   бурильщика  и 
был направлен на работу на Север.  

–  В то время, когда мы прие-
хали на место назначения,  Сур-
гут был   рабочим посёлком и до-
мов там  было немного:  три дере-
вянных  двухэтажных и два панель-
ных, –  рассказывает Лидия Васи-
льевна. – В основном люди жили 
в балках. Местность была болоти-
стой, автобусов не было, ходили в 
резиновых сапогах, ездили на «Ура-
лах», крытых брезентом.

Где только ни  приходилось жить 
молодой семье:   в общежитии, в 
балке,  в вагончике. Потом им  вы-
делили  квартиру. 

Николай трудился на буровой, 
был участником разработки многих 
месторождений, в том числе Сол-
кинского,  открытого  в 1965 году. 
Лидия все годы трудилась операто-
ром котельной, которая обслужива-
ла Сургут. 

– В управлении было пять ко-
тельных, все они  работали на газе, 
– рассказывает Лидия Васильев-
на. – Операторы постоянно следи-
ли, чтобы в балках было тепло даже 
в 50-градусные морозы. 

Кроме жилых домов и балков,  
котельные обслуживали товарный 
парк, который находился за городом. 

Пока супруги осваивали новое 
место жительства, их дочка Свет-
лана жила у бабушки  в Баланди-
на. Через год родители забрали 
её к себе. Кстати, детей на Севере 
было много.

К середине 1970-х годов быв-
ший рабочий посёлок разросся до 
размеров города. Строились доро-
ги, стали ходить автобусы. В магази-
нах было всё необходимое для жиз-
ни. В 1975 году завершилось стро-
ительство железнодорожного мо-
ста через Обь и железной дороги 
Тюмень – Сургут,  открылся новый  
аэровокзал. В 1977 году  организо-
вано публичное акционерное обще-
ство  «Сургутнефтегаз».

Все эти годы люди трудились, 
показывая пример высокого про-

К 75-ЛЕТИЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

Внесли свой вклад
Тюменская земля была и остаётся полем деятельности смелых и  мужественных  людей. 

Благодаря открытиям геологоразведчиков в конце 60-х – начале 70-х годов на территории 
Тюменской области было открыто более 80 нефтяных и газовых месторождений.  В этом 
есть и заслуга наших земляков, которые по многу лет отработали на Севере области,   пре-
одолевая  множество трудностей, испытывая  бытовую  неустроенность.

фессионализма, мужества и пре-
данности делу.

За высокие показатели в работе  
Лидия Васильевна Аксёнова награж-
дена почётными  грамотами, орде-
ном Трудовой Славы ��� степени, ме-��� степени, ме- степени, ме-
далями «За трудовое отличие», «За 
освоение и развитие    нефтегазового 
комплекса Западной Сибири», «Ве-
теран труда». В 1973 году Лидия Ва-
сильевна  вышла победителем  со-
циалистического соревнования, а в 
1984 году ей вручили значок  «Удар-
ник 11-й  пятилетки».

Николай Гордеевич Аксёнов 
тоже награждён медалью «За осво-
ение и развитие нефтегазового ком-
плекса Западной Сибири». Дважды 
по результатам выполненных работ 
ему вручали значок «Ударник пя-
тилетки» (девятой – в 1976 году и 
одиннадцатой – в 1985-м). 

В 1996 году супруги Аксёновы 
переехали из Сургута на родину 
мужа – в Ильинку. Дочь Светлана 
осталась на Севере.

За годы жизни в  Сургуте у Ак-
сёновых появилось много хороших 
знакомых.

– Жили все дружно, друг дру-
га во всём выручали, – вспомина-
ет Лидия Васильевна. – Общать-
ся было легко, несмотря на то, что 
люди были самых разных нацио-
нальностей. 

Кто-то, как Аксёновы, уехал на 
малую родину, кто-то остался в го-

роде, прикипев к нему душой, но 
дружеские связи не потерялись.  Со 
многими  Лидия Васильевна до сих 
пор поддерживает отношения. Ни-
колай Гордеевич ушёл из жизни в 
2009 году. Лидия Васильевна в на-
стоящее время живёт в Ильинке, а 
дочь с внуками её навещают.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото из архива Л. АКСЁНОВОЙ

Николай  и Лидия Аксёновы 
в первые годы супружеской жизни

Сургут – один из первых рус-
ских городов Сибири, основан-
ный на месте остяцкой кре-
пости в 1594 году. В XIX веке 
край был местом ссылки. Во 
второй половине XX века  тер-
ритория Сургутского района   
стала центром добычи нефти 
и газа. В 60-е годы здесь было 
открыто около 30  месторож-
дений нефти и газа. В настоя-
щее время это крупнейший го-
род округа, второй по размеру 
в Тюменской области и один из 
крупнейших в Сибири. По чис-
ленности населения и по эко-
номическому значению он пре-
восходит административный 
центр своего субъекта феде-
рации,  входит в ТОП-20 самых 
быстроразвивающихся городов 
России.  В 2011 году Сургут за-
нял 3-е место в списке богатей-
ших городов страны. 

О т м еч е н о ,  ч т о  в           
приёмных      президента  
Российской Федерации и 
аппарате полпреда рас-
смотрено более 14 тысяч 
обращений, из них свыше 
8 тысяч письменных и свы-
ше 6 тысяч устных.

По тематике письмен-
ные обращения распреде-
лились следующим обра-
зом: по разделам «Эконо-
мика» – 2 403 обращения 
граждан (28,3%); «Оборо-
на, безопасность, закон-
ность» – 1 805  (21,2%); 
«Государство, общество, 
политика» – 1 628 (19,2%);   
«Социальная   сфера» – 1 
435  (16,9%);  «Жилищно-
коммунальная сфера» – 1 228 обращений граждан (14,4%).

Получены ответы о рассмотрении 6 157 письменных обращений граж-
дан, из них:

– приняты положительные решения по 1 619;
– необходимые исчерпывающие разъяснения даны по 4 536.
При этом в результате выявленных случаев волокиты либо наруше-

ний прав заявителей понесли наказание 315 должностных лиц.
Полпред Николай Цуканов подчеркнул, что реальное, комплексное 

решение вопросов, поднимаемых гражданами на личных приёмах и в 
обращениях, – один из важнейших критериев эффективности власти и 
управления. Попытки подменить работу отписками недопустимы и будут 
жестко пресекаться.

В числе положительных примеров отмечены такие:
– в Катайском районе Курганской области после вмешательства аппа-

рата полномочного представителя проведён ремонт водозабора, обеспе-
чивающего водоснабжение улицы Булатова в городе Катайске. В насто-
ящее время вода подаётся населению в полном объёме круглосуточно;

– на особом контроле находится рассмотрение обращения, посту-
пившего от имени 11-ти многодетных семей, которые получили земель-
ные участки в деревне Падерина Тюменского муниципального района 
под строительство индивидуальных жилых домов и столкнулись с тем, 
что там нет дорог. После вмешательства аппарата полномочного пред-
ставителя в правительстве Тюменской области принято решение о   по-
этапном, начиная с 2020 года, выполнении работ по строительству до-
рог со щебёночным покрытием на данной площадке;

– в поселке городского типа Пойковский Нефтеюганского района 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры проконтролировано от-
крытие отделения общей врачебной практики для обслуживания взрос-
лого и детского населения в 7-м микрорайоне;

– в Ямало-Ненецком автономном округе по поручению полномоч-
ного представителя проведены необходимые мероприятия по обраще-
нию жителей дома № 3 по ул. Восход в Салехарде, в результате кото-
рых расселён аварийный дом, гражданам предоставлено новое  благо-
устроенное жильё.

Всего с июля 2018 года по июль 2019-го на территории Уральского 
федерального округа на личных приёмах принято 4 086 граждан, в том 
числе по поручению президента Российской Федерации  полпредом Ни-
колаем Цукановым, главами субъектов Российской Федерации и други-
ми должностными лицами проведено 349 личных приёмов, на которых 
принято 1 848 граждан.

Пресс-центр аппарата 
полномочного представителя президента РФ в УрФО 

ВЛАСТЬ И МЫ

Работа с обращениями 
граждан 

В аппарате полномочного представителя президента Российской 
Федерации в Уральском федеральном округе по поручению Нико-
лая Цуканова подведены итоги работы с гражданами с июля 2018 
года по июль 2019-го.

В своём вступительном сло-
ве генеральный директор 

компании ООО «ТЭО» Константин 
Фрумкин напомнил собравшимся, 
что услуга по обращению с твёрды-
ми коммунальными отходами явля-
ется новой не только для Тюменско-
го региона, но и для всей страны.  

Региональный оператор –  гаран-
тирующий поставщик коммунальной 
услуги по обращению с отходами. 
Это значит, что в ближайшее время 
каждый житель Тюменской области 
сможет цивилизованно выбрасывать 
мусор в предназначенные для это-
го контейнеры. Как такового понятия 
«личный бак» теперь нет, они все ста-
ли общими, ведь услугу оплачивает 
каждый житель региона. 

С момента старта реформы 
ООО «ТЭО» открыло три колл-
центра для потребителей в Тюме-
ни, Ишиме и Тобольске с общей 
численностью персонала более 80 
сотрудников, создано 25 центров 
обслуживания клиентов в муници-
палитетах. 

Ежедневно с 7 до 22 часов опе-
ративное взаимодействие с потре-
бителями обеспечивает диспетчер-
ская служба регоператора по номе-

«МУСОРНАЯ» РЕФОРМА

От сбора – до захоронения
Пресс-конференция, посвящённая реализации экологического национального проекта на 

территории Тюменской области, состоялась в Доме журналистов. Представители органов 
власти, регионального оператора, общественники и журналисты собрались за круглым сто-
лом, чтобы подвести промежуточные итоги и обсудить ход реформы.
ру 8-800-250-73-26, на которую ко-
личество обращений ежемесячно 
уменьшается. 

Для взаимодействия с потреби-
телями по вопросам начислений вы-
делена отдельная многоканальная 
линия 8-800-250-60-06. Для сель-
ских населённых пунктов предусмо-
трена возможность выезда сотруд-
ников для работы с потребителя-
ми на территориях, где отсутству-
ют стационарные центры обслужи-
вания клиентов.  

Несмотря на то, что реформа 
для нашей страны ещё очень моло-
дая, многие жители области, пред-
ставители бизнеса воспринимают 
её достаточно хорошо. Об этом сви-
детельствует рост объёма оплаты 
за оказанную услугу.  Так, оплата со 
стороны физических лиц в среднем 
составляет 80%, со стороны юриди-

ческих лиц – 72%.  
Ежедневно на маршруты для 

сбора и транспортирования отходов 
выходят более 300 единиц спецтех-
ники, которую обслуживают около 
550 водителей и их помощников. 
Новой услугой охвачены все горо-
да юга области и 20 муниципальных 
районов – это 1147 населённых пун-
ктов, или 94% населения региона. 

С начала года региональным 
оператором вывезено более 207 ты-
сяч тонн отходов от потребителей 
Тюменской области. Порядка 35% 
из общей массы отходов, собирае-
мых на данный момент региональ-
ным оператором, не подлежат глу-
бокой обработке в виду отсутствия 
в них полезных фракций. А это зна-
чит, что они транзитом проходят че-
рез весовой и радиационный кон-
троль и прямиком следуют на по-

лигон: строительный мусор, отхо-
ды от уборки и содержания терри-
торий, субботников и т.п.  

С 21 февраля по 30 июня обра-
ботано на тюменском мусоросорти-
ровочном заводе 73,5 тысячи тонн 
ТКО. Отсортировано для целей вто-
ричной переработки порядка 16%. 
Основная цель нацпроекта «Эколо-
гия» – вовлечь максимальное коли-
чество отходов во вторичную пере-
работку и уменьшить объём мусо-
ра, направляемый на захоронение. 
Последнее достигается в том числе 
путём прессования отходов: объём 
уменьшается с 3 до 7 раз. А это зна-
чит, что и ёмкость полигонов твёр-
дых коммунальных отходов увели-
чивается почти в два раза, продле-
вая срок его службы.  

Переработка вторичного сы-
рья – важная для экологии региона 

тема. Отбираемые полезные компо-
ненты на заводе реализуются через 
открытые конкурсные процедуры. 
По результатам торгов покупателя-
ми 85% вторичного сырья стали тю-
менские компании. Есть фракции, 
пользующиеся наибольшим спро-
сом у переработчиков – пластико-
вая и пленочная группа, алюмини-
евая банка, чёрный и цветной ме-
таллолом. А есть и те, которые пока 
не находят своего покупателя: RDF, 
ткань и некоторые др. Связано это 
не с качеством отбираемой продук-
ции, а с отсутствием соответствую-
щих мощностей у переработчиков.  

Ещё одно из основных направ-
лений деятельности компании – ра-
боты по выявлению несанкциониро-
ванных свалок твёрдых коммуналь-
ных отходов. Региональным опера-
тором выявлено 38 несанкциониро-
ванных мест  размещения отходов. 
Ликвидировано 11 свалок, 6 нахо-
дятся в работе, ещё в отношении 
21 информация направлена в соот-
ветствующие компетентные органы.

      
Пресс-служба 

ООО «Тюменское 
экологическое объединение»

Николай Цуканов 
ведёт приём граждан
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ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

       Хочешь с кормами быть –
  прояви расторопность и прыть

Недавно  в лесопарковой зоне 
стадиона «Юность» состоялась 
военно-патриотическая игра «Зар-
ница» для детей, отдыхающих во 
вторую смену  в  лагерях  дневного 
пребывания. В этот раз за победу 
боролись команды из Казанского, 
Ильинки, Больших Ярков, Новосе-
лезнёво, Яровского, Дубынки, Чир-
ков  и Большой Ченчери.  В их со-
ставе –  самые спортивные ребята 
в возрасте от 6 лет и старше, кото-
рые показали умение быстро  про-
ходить испытания, предложенные 
педагогами Казанского центра раз-
вития детей и  членами обществен-
ной организации ветеранов «Бо-
евое Братство». Как и в прошлый 
раз, было 9 интересных этапов, за 
прохождение которых каждой ко-
манде начислялись баллы. Девчон-
ки и мальчишки с большим удоволь-
ствием выполняли  задания, пере-
носили «раненого», отвечали на во-
просы викторины, расшифровыва-
ли тайные слова. 

Педагоги, приехавшие на «Зар-
ницу», помогали ребятам  и искрен-
не надеялись на победу. Некоторые 

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

«Зарница» – возможность 
показать себя

воспитатели очень эмоционально 
поддерживали своих учеников. К 
примеру,  Валерий Алексеевич Са-
жин из чирковского школьного ла-
геря дневного пребывания. Он рас-

сказал, что к конкурсу ребята прак-
тически не готовились, но, посколь-
ку участвуют в «Зарнице» не впер-
вые,  сложностей у ребят не долж-
но быть. Команда «Октябрята» из 

Ильинской школы, напротив, гото-
вилась к игре.  Воспитатель  Анна 
Геннадьевна Корепанова отметила, 
что дети в первую очередь  приеха-
ли сюда показать себя. Победа для 
них – не главное, но ребята намере-
ны  побороться за призовые места. 
Кстати, победить хотелось всем, и 
все команды действовали  дружно 
и слаженно.

По окончании игры  судьи огла-
сили результаты: третье место за-

няла команда «Имиджмейкер» из 
п. Новоселезнёво, второе – ребята 
из  Дубынки, а победителями ста-
ли воспитанники Казанской детско-
юношеской спортивной школы. Все 
участники игры «Зарница» получи-
ли заряд бодрости и отличного на-
строения и были отмечены памят-
ными грамотами. 

Марина КРЮКОВА
Фото автора

(Окончание. Начало на 1 стр.)
Животноводству на предприя-

тии уделяют особое внимание, по-
скольку его продукция, в частности 
молоко, даёт  стабильный доход, 
однако и требует постоянных вло-
жений. По словам руководителя, 
для динамичного развития молоч-
ного скотоводства в  отрасль регу-
лярно необходимо делать вложе-
ния. К примеру, в этом году про-
извели ремонт и полностью заме-
нили транспортёрную систему на-
возоудаления в основном коровни-
ке, для комфортного пребывания 
телят строится специальная пло-
щадка, благоустраивается  терри-
тория. Здесь же неподалёку рас-
положена сенажная траншея, где 
идёт непрерывный процесс трам-
бовки зелёной массы. Тяжёлый 
«Кировец» под управлением одно-
го из опытнейших механизаторов 
хозяйства Н.Т. Гончаренко равно-
мерно «расстилает» порубленную 
зелень по всей площади траншеи 
и  превращает её в единый моно-
лит. Правда, эксперты вдруг заме-
чают, что нарезка зелёной массы 
не соответствует технологическо-
му  стандарту. А это непорядок. 
Вместе с руководителем выезжа-
ем на место заготовки сенажа. 

– Притупились ножи в измельча-
ющем барабане комбайна, – объяс-
няет  бригадир смирновских загото-
вителей П.А. Третьяков. – Урожай-
ность многолетних трав в этом году 
довольно  неплохая. В то же время, 
несмотря на густоту скошенной  зе-
лёной  массы,  при жаркой погоде, 
когда столбик термометра доходит 
до +36 градусов, она моментально 
сохнет,  и стебли у растений полу-
чаются чуть жёстче, а значит, и ре-
сурс у заточки уменьшается. 

«Чапаевцы» оперативно зата-
чивают режущие элементы, и ком-
байн  продолжает выполнять  про-
изводственные  операции. Теперь 
нарезка стала такой, какой  надо. 
Тракторы с прицепами в порядке 
очереди подстраиваются под зе-
лёный конвейер, идущий от лихой 
сельхозмашины. Кузовы наполня-
ются быстро.  

– Все члены  звена  работают 
ударно, – говорит Павел Третья-
ков. – На косовице и уборке мно-

голетников проявили себя косарь 
Дмитрий Миргородских, комбайнё-
ры Игорь Калинин и Евгений Ягод-
кин, механизаторы на перевозке 
зелёной массы Александр Белов 
и Александр Шаркеев, работаю-
щие на Т-150, Леонид Савченко, 
Александр Ященко и Андрей Тро-
фимов – на МТЗ-82. 

После закладки сенажной тран-
шеи в Смирном  кормозаготовители 
возьмутся за формирование бурта в 

Коротаевке. «Начинкой»  для тран-
шейной массы будут служить од-
нолетние кормовые культуры, ко-
торые дают неплохие виды на уро-
жай. Главное, как отмечают специ-
алисты, в процессе заготовки кор-
мов выдержать паритет между ко-
личеством и качеством, что и ста-
раются делать «чапаевцы». 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
 Фото автора   

 18 июля на базе пожарно-спасательной части № 132  состоялись 
районные соревнования «Юный спасатель». В них приняли участие де-
вять команд из восьми общеобразовательных школ: Казанской, Новосе-
лезнёвской, Большеярковской, Яровской, Дубынской, Чирковской, Боль-
шеченчерской и Ильинской. Организаторы подготовили для ребят не-
сколько заданий, направленных на приобретение навыков и знаний в 
области пожарной безопасности. Для победы в соревнованиях участни-
кам необходимо было пройти эстафету за наименьшее количество вре-
мени, без нарушений выполнить задания по оказанию первой медицин-
ской помощи  и нарисовать плакат на тему «Огонь – друг! Огонь – враг!». 
За ошибки при  прохождении эстафеты и за отсутствие элементов экипи-
ровки команды получали штрафные баллы. В итоге  победителями со-
ревнований стали ребята из п. Новоселезнёво, второе место заняла ко-
манда Чирковской  школы, а третье – Ильинской. Остальные участники 
были награждены грамотами. В творческом конкурсе лучшей стала ко-
манда Большеярковской школы, ребята из с. Ильинки  стали вторыми, 
третьими – дубынские школьники. 

А. ЧЕРЕПАНОВ,
старший инспектор отделения надзорной деятельности   

по Сладковскому и Казанскому районам

ЛЕТО-2019

Юный спасатель

В Курганской области заработал благотворительный фонд 
по сбору средств на восстановление храма «Церковь Казан-
ской Божией Матери» 

Цель создания фонда – воссоздание центра притяжения огромного 
количества людей, места, где тысячи людей получали помощь и ответы 
на свои жизненно  важные вопросы, восстановление утраченного хра-
ма, исторического памятника Курганской области. 

3 июля 2019 года в селе Чимеево Курганской области сгорел храм 
«Церковь Казанской Божией Матери» с находящейся в нём чудотворной 
иконой. Всех неравнодушных людей объединила идея всем миром от-
строить новый храм. 12 июля 2019 года создан и зарегистрирован бла-
готворительный фонд «Чимеевская святыня». 

Благотворительный фонд «Чимеевская святыня» обращается ко всем 
неравнодушным людям с просьбой поддержать дело восстановления 
дома для чудотворной Чимеевской иконы Казанской Божией Матери, 
которую также планируется направить для реставрации в Сергиево-
Троицкую лавру. 

Поддержка фонду может быть оказана в виде благотворительной по-
мощи путём перечисления средств на счёт фонда либо помощи строи-
тельными материалами, требующимися для возведения храма.

Отчёты фонда о полученной помощи будут регулярно предоставлять-
ся в установленном законом порядке, а также размещаться публично на 
официальном сайте http://chimeevo45.ru/.

Реквизиты фонда для перечисления денежных средств:  
ИНН     4501224506     
КПП      450101001
ОГРН   1194501003366   
ОКПО   11041284
Рас.счёт  40701810532000000046
Банк   КУРГАНСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ № 8599 ПАО СБЕРБАНК
БИК    043735650
Кор.счёт    30101810100000000650
Юридический адрес: 640027, Курганская область, г. Курган, ул. Ом-

ская,  д. 82Е, каб. 3. Телефон 8 (3522) 600-701.
В. ГОРНУШКИН, 

руководитель фонда «Чимеевская святыня»  

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Идёт сбор средствНожи у комбайна точатся при помощи специального 
инструмента. Это знает и умеет делать 
комбайнёр Игорь Калинин (в центре)

Трамбовка зелёной массы – одна из самых ответственных 
операций в заготовке кормов, поэтому её доверяют 

опытнейшим механизаторам – таким, как Николай Гончаренко

Члены чирковской команды «Алые паруса» на этапе 
«Переноска раненого» показали свою выносливость, 

быстроту и физическую силу

Командный дух и бодрое настроение обеспечили ребятам из 
Казанской детско-юношеской спортивной школы победу в игре
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Многие люди, особенно  пре-
клонного возраста, доверчивы и 
порой наивны. На это и рассчиты-
вают нечестные на руку мошенни-
ки, которые проникают в квартиры 
под различными предлогами.  Люди 
отдают им свои последние сбере-
жения, расплачиваясь  за некаче-
ственные товары или услуги. Так  
реализуют  косметическую  продук-
цию, медицинские приборы, пыле-
сосы, биологически активные до-
бавки, фильтры для очистки воды, 
посуду, оказывают  услуги по заме-
не и поверке приборов учёта и др. 
Нередко недобросовестные про-
давцы берут на себя роль предста-
вителей органов власти, используя 
фальшивые удостоверения, и убеж-
дают пенсионеров в том, что дей-
ствует некая государственная про-

грамма адресной помощи. Чтобы 
обезопасить себя, своих близких и 
не оказаться жертвой мошенников, 
Роспотребнадзор советует:

– бережно относиться  к своим 
персональным данным и докумен-
там. Не следует отдавать в руки чу-
жим людям паспорт, никогда нико-
му не называть данные банковской 
карты: пин-код и трёхзначный код 
на обратной стороне карты;

– если вы получили СМС-
сообщение о блокировке карты или 
списании денежных средств, не зво-
ните по указанному в сообщении но-
меру. Чтобы узнать обо всех опера-
циях, позвоните по номеру, указан-
ному на вашей банковской карточ-
ке, сходите в отделение банка лич-
но и проверьте баланс через банко-
мат или онлайн-банк;

–  если вам дают заполнить ан-
кету или опросный лист – внима-
тельно изучите их содержание, а 
своих пожилых или, наоборот, слиш-
ком юных родственников и знако-
мых предупредите, что прежде чем 
что-либо подписывать, необходимо 
внимательно ознакомиться с содер-
жанием и связаться с вами;

– с осторожностью приобретай-
те продукты, мелкую бытовую тех-
нику у людей, занимающихся квар-
тирным сетевым маркетингом. Эти 
товары могут не соответствовать 
обязательным требованиям, а их 
цена, как правило, завышена в де-
сятки раз. С осторожностью посе-
щайте бесплатные демонстрации 
косметологических услуг (массаж, 
уход за волосами и т.д.),  презента-
ции косметики с «исключительны-

ми» свойствами. Продавцы таких 
товаров и услуг, услышав о недо-
статке денежных средств, убежда-
ют людей заключать кредитные до-
говоры на крупные суммы. Докумен-
тация по таким сделкам часто слож-
ная и запутанная, напечатана  она 
мелким шрифтом, а продавцы на-
стойчивы и торопят с подписанием 
договора. Внимательно изучите до-
кументы, не ставьте свою подпись, 
не прочитав и не поняв предвари-
тельно их содержание.

Прежде чем приобрести товар 
или  получить услугу, следует озна-
комиться с инструкцией и всеми 
имеющимися у продавца докумен-
тами, потребовать от распространи-
теля демонстрации товара. После 
чего обязательно продумать вопрос 
о необходимости покупки, прокон-

сультироваться с сотрудниками ком-
петентных организаций или посо-
ветоваться с родными и близкими.

Помните, что потребитель сво-
боден  в выборе (заключать или нет 
договор), а понуждение не допуска-
ется. Если вы или ваши близкие всё 
же подписали документы недобро-
совестных продавцов или испол-
нителей услуг, то следует помнить, 
что за защитой своих прав вы може-
те обратиться в Роспотребнадзор.

Самое главное – не только расска-
зать пожилым людям и юным гражда-
нам  о способах мошенничества и ме-
рах предосторожности, но и оказать 
поддержку. Пусть ваши близкие не 
стесняются звонить вам в подобных 
ситуациях. Будьте всегда на связи.

Телефон горячей  линии  по во-
просам нарушения прав потреби-
телей финансовых услуг в обла-
сти – 8-800-100-29-26.

                            Управление 
Роспотребнадзора 

по Тюменской области

БЕЗОПАСНОСТЬ

Как не стать жертвой мошенников

О том, что у Валентины Никола-
евны Гуцевич прекрасный голос, я 
узнала давно. Как-то  в централь-
ной районной библиотеке проходи-
ло какое-то мероприятие, и она в 
ярко-синем  русском сарафане ис-
полняла песню о Волге. Слушая её, 
я представляла  полноводную бурли-
вую реку, по берегам которой сияют 
золотыми куполами белокаменные 
храмы. Волшебный голос исполни-
тельницы завораживал. Мне очень 
захотелось познакомиться с ней. И 
вот  наша встреча состоялась. 

Валентина Николаевна роди-
лась  в с. Казанском в многодетной 
семье, в которой росло девять де-
тей. Валя была  заботливой няней 
для своих младших сестёр и бра-
тьев. Мама рано научила её вязать 
и шить, поэтому у малышни всег-
да были обновки. Девочка была 
надёжной маминой опорой. За ра-
ботой она часто напевала. Голо-
сок её звенел как серебряный ко-
локольчик. С первого класса она с 
удовольствием пела на школьной 
сцене. Своё первое публичное вы-
ступление в районном доме культу-
ры Валентина Николаевна отлично 
помнит. Тогда они со Светой Чура-
евой, две первоклашки, исполняли 
какую-то октябрятскую песенку и от 
волнения один и тот же куплет спе-
ли несколько раз, поняли это, раз-
рыдались прямо на сцене и убежа-
ли за кулисы. Зрители почему-то им 
бурно аплодировали. 

Отец Валентины  Николай Его-
рович был механизатором и брига-
диром. Дома он находился редко.  
Немалое хозяйство Зматраковых и 
огород держались на жене Екатери-
не Семёновне и подрастающих ре-
бятишках.  Они  ранними утрами по-
лоли огород, косили за рекой Ала-
бугой росные травы. И когда ушёл 
из жизни Николай Егорович, семья 
продолжала мужественно держать-
ся, не нарушая устоявшегося  укла-
да. Только вот жизненные планы  
Валентины резко изменились. Она 
как раз окончила школу и мечта-
ла об институте, но ей нужно было  
поддерживать маму. И она осталась 
дома, устроилась на  работу, чтобы 
помогать семье материально. Тру-
дилась Валентина и воспитателем 
в детском саду, и учеником бухгал-
тера в районном потребительском 
обществе, и методистом в сель-
ском доме культуры. Только вот 
сцена для неё оставалась точкой 
притяжения. В составе агитбригад 
комсомольцы-активисты, в том чис-
ле и Валентина,  побывали на всех 
полевых станах района,  выступа-
ли на сценах всех деревень, пели 
перед пенсионерами, давали кон-
церты в различных организациях, в 
красных уголках ферм перед живот-
новодами.  Прислушавшись к юной 

ЗЕМЛЯКИ

С песней по жизни
На протяжении трёх десятилетий мы с мужем участником Великой 

Отечественной войны получаем лечение  в терапевтическом отделении 
областной больницы № 14 (с. Казанское). Хочется отметить, что после 
капитального ремонта  заметно изменились все  отделения больницы, 
территория вокруг корпусов теперь ухоженная, в клумбах – цветы, вез-
де чистота и порядок, а в фойе  отделения терапии установлены  мягкие 
кресла, на которых можно посидеть, чтобы  отдохнуть. 

В отделении терапии трудятся профессионалы своего дела, отдав-
шие работе в здравоохранении по 30 – 45 лет своей жизни. Более 30 лет  
заведовал терапевтическим отделением Александр Геннадьевич Верж-
бицкий. При нём сложился работоспособный и дружный коллектив, ко-
торый ценил его за профессионализм и доброе, человеческое отноше-
ние к коллегам. Сейчас Александр Геннадьевич наблюдает за пациен-
тами в дневном стационаре, а руководит отделением врач-терапевт На-
дежда Владимировна Бильтрикова. Большинство её подчинённых  так-
же работают здесь уже долгие годы. Среди них – старшая медицинская 
сестра Нина Михайловна Кучнерова, сумевшая  создать  в коллективе 
доброжелательные отношения.  Коллеги для неё как вторая семья, она 
ими очень дорожит и переживает за каждого, но в то же время строга и 
требовательна. Палатные сёстры И.Е. Дроздецкая, Т.Ф. Дацкевич, Н.В. 
Саукова, Г.С. Байтокова и медицинская сестра процедурного кабинета 
Е.А. Бархатова работают чётко и грамотно, всегда вежливы и учтивы. Они 
осуществляют уход за пациентами, наблюдают за ними, организуют пи-
тание больных. По сути, они являются правой рукой доктора. От того, на-
сколько профессионально медсёстры  выполняют врачебные назначения, 
зависит скорость выздоровления больного. У них  за плечами огромный 
опыт работы, который они передают молодым сотрудникам. За послед-
ние три года в  коллектив влились пять медицинских сестёр: Н.В. Мен-
щикова, О.В. Балашова, А.В. Фомина, Т.Н. Полукеева, О.Т. Кажагулова. 
Все они уже пользуются уважением пациентов.

За работу младшего медперсонала отвечает сестра-хозяйка Н.В. Ка-
саткина, которая трудится в терапевтическом отделении 15 лет. Её подо-
печные следят за чистотой пациентов и больничного помещения, за со-
блюдением режима, выполняют все поручения медицинских сестёр. Са-
нитарки Т.И. Шубина и Н.И. Богданова долгие годы осуществляют уход 
за тяжелобольными.

Я поговорила с несколькими пациентами, которые  в одно с нами вре-
мя лежали  в отделении терапии. Ю.В. Барабанщиков из Больших Ярков 
сказал, что уже несколько лет подряд получает лечение здесь и очень до-
волен отношением медсестёр и работой врачей. А.А. Дробахина и А.Е. 
Неживова тоже высказали добрые слова в адрес медицинского персона-
ла терапевтического отделения. Конечно, есть и проблемы, недоработ-
ки, но коллектив  отделения над ними работает. 

Мы, ветераны здравоохранения, проработавшие по 40 лет в труд-
нейших условиях послевоенного времени и в годы перестройки, когда 
материально-техническая база была слабая, сейчас по-доброму завиду-
ем медикам и одновременно гордимся ими. Мы рады, что и сейчас ме-
дицинский персонал трудится ради жизни и здоровья людей. Хотелось 
бы от имени тех, с кем я общалась в терапевтическом отделении, поже-
лать медработникам здоровья и дальнейших успехов в нелёгком, но та-
ком необходимом деле. Спасибо вам за ваш труд, вы по праву заслужи-
ваете почёт и уважение земляков. Так держать, коллеги!

А. ШЕВЧУК, 
ветеран  здравоохранения

с. Казанское

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Благодарность 
за трудпевице, музыкальный руково-

дитель Таисия Кружкова выве-
ла Валентину из общего хора, 
и она стала солировать. 

Как-то приехали в с. Ка-
занское тюменские телевизи-
онщики, прослушали Вален-
тину и её  сестёр Веру и Люд-
милу. Их голоса очаровали го-
стей, а о Валентине они ска-
зали:  «Это же  вторая  Оль-
га Воронец». На мой вопрос: 
«Кто же вас наградил такими 
голосами?» – Валентина Ни-
колаевна, улыбаясь, ответи-
ла: «Рассказывали, что если 
мамин отец Семён Фёдоро-
вич   запевал – в избе лампа 
гасла, а тонко чувствовать му-
зыку – это от отца. Он у нас из-
вестным на всю округу гармо-
нистом был». 

Трио сестёр Зматраковых 
гремело на весь  район. Слу-
шали их на музыкальных смо-
трах и в областном центре,  и 
во многих городах России. Пе-
вицы без наград не возвраща-
лись.  Было много встреч и зна-
комств. Одно из ярких и запо-
минающихся – знакомство  с 
Людмилой Зыкиной.

В свободные вечерние часы и  в 
выходные  семья Зматраковых во 
главе с мамой выезжала на отдых  
на озеро Сетово. Там от души пели и 
про старый клён, что стучит в окно, 
и про рябину кудрявую, и про золо-
тую рожь. Казалось, природа слу-
шала их, затаив дыхание.

Шло время. Валентина Никола-
евна сначала окончила заочно То-
больское педучилище, а потом и 
Ишимский пединститут. Она уже за-
ведовала ведомственным детсадом 
совхоза «Яровской», где, кстати, 
проработала двадцать четыре года.

Когда В.Н. Зматракова встре-
тила свою судьбу – Ивана Степа-
новича Гуцевича, то привела его в 
свой дом, где он стал тринадцатым 
членом  семьи. И ведь всем им тог-
да хватало места и семейного теп-
ла. Там родился их первенец Коля. 
Молодой семье совхоз предоста-
вил небольшую квартиру, в которой 
чета Гуцевич благополучно прожи-
ла тридцать три года. Там появи-
лась на свет их дочь Юля. 

Валентина Николаевна все эти 
годы, кроме выступлений на  сцене, 
активно занималась общественной 
работой. В своё время была комсо-
мольским организатором, профсо-
юзным лидером, членом родитель-
ского  комитета школы. Супруг ми-
рился с её постоянной занятостью. 
Валентина Николаевна избиралась 
депутатом сельского, затем район-
ного совета народных депутатов, 
председателем исполкома партии 
«Единая Россия». На  пенсию она 

ушла с должности заведующей  об-
щим отделом администрации  рай-
она. За свою работу В.Н. Гуцевич  
получила  многочисленные грамо-
ты различных уровней, две из кото-
рых дают ей право называться вете-
раном  труда. Она заслужила звание 
«Ударник коммунистического тру-
да», была победителем социалисти-
ческих соревнований. Даже сейчас, 
находясь на пенсии, у неё постоян-
но находятся общественные дела. 

Валентина Николаевна – счаст-
ливая мать и бабушка, она посто-
янно на связи и с детьми, и с вну-
ками. Дочь Юлия и её двое детей 
проживают в г. Тюмени, Николай 
-– на Севере. Он уже сам пенсио-
нер, майор Министерства внутрен-
них дел. У него тоже двое детей, 
сын – курсант академии МВД. Ва-
лентина Николаевна завела осо-
бую «Папку гордости», где в долж-
ном порядке хранятся  все заслу-
женные награды её и супруга, а те-
перь в неё угодили награды их де-
тей и даже отличные школьные ве-
домости внуков. Её жизнь сложи-
лась. Она продолжает выступать 
в народном хоре, у неё много дру-
зей, которым Валентина Николаев-
на посвящает свои стихи, – это ещё 
одно увлечение моей героини. Ей 
нравится родное село, где её знают 
и уважают, она  любит принимать 
гостей, общаться с друзьями. Две-
ри её дома всегда открыты для до-
брых людей.

А. ТИХОНОВА
с. Казанское 

Фото  взято из соцсети 
«Одноклассники»

Валентина Николаевна Гуцевич 
(слева) и  её сестра Людмила 

выступают в составе вокальной 
   группы «Русская песня» 
  и непременно в русских 

  народных костюмах

Портал «Работа в России» –  это удобный ресурс для поиска сотруд-
ников и управления вакансиями. База вакансий формируется центрами 
занятости населения и работодателями. В настоящее время на портале 
зарегистрировано около тысячи организаций Тюменской области. Рабо-
тодателями опубликовано 27612 вакансий со средней заработной платой 
более 24 000 рублей. Информационно-аналитическая система «Обще-
российская база вакансий «Работа в России» является единственным го-
сударственным порталом, позволяющим абсолютно бесплатно осущест-
влять поиск работы и работников.

Департамента труда и занятости населения 
Тюменской области

ЗАНЯТОСТЬ

 Действует портал «Работа в России»


